
ATA DO CONSELHO DIRETOR  

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA — 31/5/2021 

Ao dia 31 de maio de 2021, às 14 h, em segunda convocação, em sala virtual do Google 

Meet, teve início a reunião extraordinária do Conselho Diretor do IBC, convocada para 

deliberar sobre o edital para ingresso de novos alunos na Instituição.  Presentes,  os 

seguintes membros: João Ricardo Melo Figueiredo, presidente; José Tadeu Madeira de 

Oliveira, diretor do Departamento de Estudos e Pesquisas Médicas e de Reabilitação; Elise 

de Melo Borba Ferreira, diretora do Departamento de Pós-Graduação, Pesquisa e Extensão; 

Jefferson Gomes de Moura, diretor do Departamento Técnico-Especializado; Luigi Amato 

Bragança Amorim, diretor do Departamento de Educação; Maria Odete Santos Duarte, 

diretora do Departamento de Planejamento e Administração; Alessandro da Rosa Carvalho, 

representante dos técnicos administrativos; Rafael Dutton, representante dos professores,  

além dos membros da equipe gestora do DED (Eline Silva Rodrigues, Ivan Finamore 

Araújo, José Ferreira da Silva Júnior, Renan Tostes Takenouchi, Thalita Helena Nilander 

Lima, Anderson de Oliveira Vallejo e Vanaça França da Silva), responsável pela elaboração 

dos editais.  O presidente iniciou a reunião, agradecendo a presença de todos e passando 

a palavra ao diretor do DED.  Antes que isso acontecesse, o conselheiro Rafael Dutton 

pediu o adiamento da votação do documento, para que a categoria dos professores 

pudesse avaliar o seu conteúdo.  Depois de alertar que o adiamento da votação do edital 

traria prejuízos ao calendário acadêmico, o presidente do Conselho colocou a proposta do 

conselheiro Rafael em votação.  O diretor do DED reiterou que qualquer mudança no 

calendário iria repercutir na programação do ano letivo, inclusive nas férias dos 

servidores.  Luigi também falou que o DED tem o compromisso de iniciar a 

discussão sobre o calendário do  ano letivo 2022 o mais rapidamente possível, 

permitindo um tempo maior de análise por parte de todos, mas que ele considerava 

inviável o adiamento da aprovação do edital para ingresso de alunos no ano letivo 2021.  

Colocando em votação, o diretor do DMR disse que seria fundamental que o 

representante dos professores compreendesse que existem matérias técnicas, cuja 

submissão a toda a comunidade tornaria inviável a gestão de qualquer instituição, por 



serem matérias discutidas e deliberadas por comissões técnicas. Todos os demais 

conselheiros acompanharam o voto do conselheiro José Tadeu, decidindo-se, por 5 votos 

contra apenas um do conselheiro proponente do adiamento, prosseguir com a 

apresentação, análise e votação do edital da educação infantil e ensino fundamental.  O 

diretor do DED começou então a leitura do documento. A professora Elise sugeriu a troca 

dos adjetivos cego e com baixa visão por pessoa com cegueira e com baixa visão, acatada 

pelos demais.  Ao final, o presidente do Conselho sugeriu que, no tópico 4.5, que tratava 

da hipótese de duplicidade de matrícula, se incluísse um prazo para os responsáveis 

decidirem se efetivarão a matrícula ou não no IBC.  A professora Vanessa França sugeriu 

então que o texto fosse alterado para: “Em caso de duplicidade de matrícula, será 

orientado ao responsável e/ou estudante que deverão optar por uma instituição, e caso 

decidam manter a matrícula no IBC, terão o prazo de 10 dias úteis para apresentar a 

comprovação do cancelamento da matrícula na outra instituição”.  Colocado em 

votação, o edital foi aprovado por 5 votos a 1, uma vez que o conselheiro Rafael Dutton 

se absteve do voto com a justificativa de não ter tido tempo de analisá-lo com seus 

pares.  Antes de passar a apreciação do edital dos cursos técnicos, o conselheiro Rafael 

Dutton pediu novamente o adiamento da votação do edital, motivado pela falta de 

tempo de discussão do documento com sua categoria, como também pelo pedido 

encaminhado por professores do curso técnico de artesanato e demais docentes da equipe 

de professores de artes visuais do IBC pelo não oferecimento do referido curso na grade 

desse ano.  O presidente do Conselho disse que, apesar de respeitar o mandato do 

representante docente, não concordava com o encaminhamento dado por ele 

ao documento encaminhado pelos professores de artesanato, que poderia perfeitamente 

ser compartilhado e analisado pelos conselheiros, uma vez que se trata de uma 

reivindicação de membros da categoria docente.  Colocada em votação a proposta 

de adiamento de apreciação,  ela foi rejeitada pelos demais conselheiros, passando-se 

então à análise do 2º edital.  Antes de iniciá-la, contudo, o coordenador de Cursos Técnicos, 

Anderson Vallejo, explicou as mudanças no processo seletivo desse ano devido às restrições 

provocadas pela pandemia: segundo ele, as provas foram substituídas pelas entrevistas em 

quase todos os cursos, sendo que para o curso de revisão de textos em braille haverá um 

teste de habilidade específica para avaliar os conhecimentos de braille dos candidatos.  

O presidente do Conselho ressaltou que o IBC está seguindo os mesmos procedimentos 

que outras instituições federais de ensino em seus processos seletivos. A professora 

Vanessa 



França falou também sobre uma regra incluída no Anexo 1, sobre a destinação das vagas 

que sobrarem para estudantes oriundos de escolas públicas. Colocado em votação, o 

documento foi aprovado por 5 votos dos 6 conselheiros, com a abstenção do conselheiro 

Rafael Dutton, que justificou a abstenção com a mesma razão apontada na votação 

anterior: a falta de tempo de análise do documento. Não havendo nada mais a tratar, a 

reunião foi encerrada às 17h20 e, para constar, eu, Marilia Amaral de Moura Estevão 

Tavares, lavrei a presente ata, que depois de lida, será assinada por mim, pelo presidente do 

Conselho e demais conselheiros. 
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